



« L'APOSTOLAT LAÏQUE EST D'UNE NÉCESSITÉ URGENTE »

Einen Monat nach dem Tod seiner Mutter 1911 rät der Freund Henri Eschbach Schuman in einem Brief davon ab, ins Priesterseminar einzutreten.

Schuman entwickelt aus seinem christlichen Glauben heraus Ideen für Politik und Gesellschaft. Der französische Philosoph Jacques Maritain beeinflusst ihn u.a. auf diesem Weg.

„[Das] neue Christentum ist nicht sakral, sondern profan, das heißt pluralistisch, und es ist offen für Werte einer modernen, laizistischen Welt.“ (J. Maritain)

Diesen **neuen Ansatz des Christentums** übernimmt Schuman in seiner Europapolitik und seiner Politik allgemein.



Jacques Maritain, franz. Philosoph und Mentor Schumans



« **La démocratie doit son existence au christianisme.** (...) Le christianisme a enseigné l'égalité de nature de tous les hommes, enfants d'un même Dieu, rachetés par le même Christ, sans distinction de race, de couleur, de classe et de profession. »

Robert Schuman

A. De Gasperi (IT), K. Adenauer (DE) und R. Schuman (FR) in Straßburg, 1951



Schuman als französischer Außenminister, 1952

Nach dem Zweiten Weltkrieg werden Politiker mit Integrität und Rückgrat gebraucht. So nimmt Schuman sehr schnell zwischen 1946 und 1956 als Finanzminister, dann Ministerpräsident, als Außenminister und zuletzt als Justizminister großen Einfluss auf die Geschichte Frankreichs und Europas. Jetzt kann er seine in den 1930er Jahren entwickelten Ideen verwirklichen, vor allem die **deutsch-französische Aussöhnung** und dann auch die Idee eines **geeinten Europas**.

« **Notre objectif doit être d'établir une communauté spirituelle entre les hommes et entre les nations.**

« **Ceux qui ont le bonheur de pouvoir y contribuer, par leur esprit de fraternité fondé sur une conception chrétienne de la liberté et de la dignité humaine, seront parmi les meilleurs artisans d'une Europe ainsi rénovée et unie.** »

Robert Schuman, *La mission de l'Europe* 1951

Documentaire sur Robert Schuman
Diocèse de Metz



Weitere Informationen



Bilder

- 01 Jacques Maritain 1930: Gemeinfrei, via Wikimedia Commons
- 02 Robert Schuman und Adenauer 1951 in Straßburg: © Communautés européennes
- 03 Schuman als franz. Außenminister 1952: Cl. X., Centre européen Robert Schuman, Scy-Chazelles

Zitate

- « L'apostolat laïque est d'une nécessité urgente » Raymond Poidevin : Robert Schuman - homme d'État, Paris, Imprimerie nationale, 1986, Page 29.
- „Das neue Christentum“ (J. Maritain) Manfred Kontz: Robert Schuman - Biografie nach Zeitzeugenberichten, Paderborn, Edition Brill | Schöningh, 2023, Seite 181.
- « La démocratie doit son existence au christianisme » Robert Schuman : Pour l'Europe, Genève : Editions Nagel, 1963, Page 56 et 57.
- « établir une communauté spirituelle » Ghislain Knepper : Robert Schuman, La politique pour vocation, Paris, Editions Salvator : Yves Briand Editeur SA, 2022, Page 119.